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CONCEJO MUNICIPAL DE T巳NA

ACTA SES量6N ORD萱NAⅢA

No. Acta 18 de俺brero de 2025

En la ciudad de Tena provincia de Napo, a los 18 dias del mes de febrero de dos mil

veintidnco,　a las　1与h29,　previa convocatoria y constatad6n

del qu6rum legal reglamenta｢io, se instala la sesi6n ordinaria del Concejo Municipal de

Tena, bajo la direcd6n del se充or alcalde弓immy Reyes, con la asis亡encia de los siguien亡es

se粛ores concejales:

MIEMBROSDELCONC田JOMUNICIPAL ��4�5I^澱�JUST量FICA AUSENCIA ��U4T薀V��

ConcejalÅlvarezArcentalesMariaRegina 浮� ��

ConcejalBoh6rquezPantojaWilson日liecer 浮� ��

ConcejalCuviYauripomaEdga｢Moises 浮� ��

ConcejalRodriguezMeraLuisEnrique 浮� ��

ConcejalSまnchezTroyaLeidyMariela 浮� ��

ConcejalShiguangoTapuyAlbertoEnrique 浮� ��

ConcejalVargasTanguilaPachaSisa 浮� ��

AlcaldelimmyXavie｢ReyesMar沌o 浮� ��

En la presente sesi6n ordinaria act心a como secretaria la abogada Vanesa Co巾ez Aucay,

directora de Secretaria General titular; participan, ademas, los directores departamentales

y ciudadania en general,

超しORDEN DEL D壬A

1･ Constatad6n del qudmm e instalaci6n de lasesi6n.

2, Lecturayaprobaci6n del orden del dia,

3. Aprobaci6n del acta de la sesi6n del 11 de febrero del afro 2025.

4･ Conocer y ｢esolver respecto de=nfbrme N○○ 001-CPSPSA-202与de la Comisi6n

Permanente de SeⅣidos班blicos y Saneamiento Ambiental, de la sesi6n o｢dinaria

del 06 de febrero 2025; que resolvi6: Remitir al Ejecutivo Cantonal el proyecto de

Ordenanza para el control y tenenda responsable de perros y gatos en el cant6n

Tena, para su aprobaci6n en primera instancia, Puesto en conocimiento mediante

memorando Nro. GADMT-A-2025-0290-MEMO, de fecha 12 de febrero de 2025.

与. Clausu｢a.
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DBSARROLLO DE払sEs量6N y REsOLucloNEs ADOpTADAs

PRIMERO ::00NSTATACI刷N

Por Sec｢eねr書a General se procede a consね屯r el qu6mm, Exis心endo el mismo conめme

las disposiciones legales, el se缶or alcalde, Jimmy Reyes, siendo las 15H29 minutos procede

a dedara｢ legalmente insね1ada la sesi6n ordina正a de Concejo N〇･ 007-DSG-202与･

SEGUNDO. - LECTURA Y APROBAC16N DEL ORDEN DEL DfA.

Sefior alcalde: ``Compa充eras y compa吊eros concejales a 6rdenes de ustedes la aprobaci6n

del orden del dia pa輪Ia presente sesi6n de concejo; se apmeba se静ora sec｢e他面a''･

TERCERO: APROBAC16N DELACTA DE LA SES16N DEL 11 DE FEBRERO DELANo 2025.

Sefior alcalde: ``Compafieras y compafieros concejales a disposici6n de ustedes el acta de la

sesi6n 06 de fecha 11 de febre｢o del 2025 si existe al糾na obseⅣaci6n en re艇rencia al

acta en aprobaci6n dignese indicar en estos momentos; no existe ninguna observaci6n

proceda a tomar voねd6n para p｢oba｢ el acねmendonada se静ora sec唯ねria''･

/ Se静ora vicealcaldesa Regina Å1varez, "aprobado''.

/ Se吊or concejal wilson Boh6rquez, "aprobado”.

/ Se丘or concejal Edgar cuvi, '`aprobado''.

/ Sefior concejal Luis Rodriguez, "aprobado’’.

/ Se兎ora concejala Leidy sanchez, "aprobado''.

/ Sefiora concejala Erika vargas ``aprobado”

/ Sefiorita concejal pacha sisa vargas, ``aprobado’'

/ Se充o｢ alcalde Jimmy Reyes, ′`aprobado''.

Sefior alcalde: "Procedo a suscribir el acta compafieros y compafieras concejales".

Por secreね正a se infb皿a que se apmeba por unanimidad el acねNo. 006 del 11 de febrero

de 2025, sin observaciones.

cuARTo: cONOcER y REsOLVER REspECTO DEL INFO恥E NO, Ooi○cpspsA-202与DE払

COMIS量6N PERMANENTE DE SEMCIOS P寄BしICOS Y SANEAM萱ENTO AMBI田NTAし, DE LA

SESI6N ORDINAⅢA DEL 06 DE FEBRERO 2025: OUR RESOLⅥ6: REMIT萱R AL EIECUTⅣO

CANTONAL EL pRoⅤECTo DE ORDENANZA PARA Eし　CoNTROL　Ⅴ　TENENc払

RESPONSABLE DE PERROS Y GATOS EN EL CANTON TENA. PARA SU APROBAC16N EN

pRIME恥INSTANc量A PUESTO EN cONOclMIENTO MEDIANTE MEMORANDO NRO,

GADMT･A-2025-0290-MEMO, DE FEcm 12 DE FEBRERO DE 2025,

Se宜or alcalde‥ ''En este punto del orden del dia quiero conceder la palabra al concejal

Wilson Boh6｢quez qui台n es p｢esidente de la comisi6n de ser所cios p心blicos de la

munidpalidad s〔兎or conceial心ene la palabra''.
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Se丘o｢ Wilson Boh6rquez concejal: '′Muchisimas gradas se充or alcalde compane｢as y

compafieros concejales sefiores directores querido pdblico que mos acompafia y medios de

comunicaci6n, quiero extender un saludo a nombre de la comisi6n de seⅣicios函blicos

que esta confomada por dos miembros mまs que es la compafiera Lady Sanchez y el

compafiero Edgar Cuvi, agradecer el trabajo que se ha venido haciendo de manera

a両脚1ada con todas las dedsiones queねmbien son pa巾e del desa町ol萱o de es屯

Ordenanza, una Ordenanza que se ha venido trabajando con el animo de organizar la

tenencia de las mascotas en cada uno de vuestros hogares especificamente a perros y

gatos se窟or alcalde, se ha hecho y se ha evacuado todos los info皿esねnto el de

ね雨bilidad債nanciera yねmbien el ju正dicoロara poder sodalizar yya en concejo y pedi｢ la

aprobaci6n en p正mera insねncia tomando en cuenねque este proyecto de O｢denanza

busca regular la tenencia responsable de pe∬os y gatos en el cant6n Tena, esねbleciendo

nomas claras para prevenir el abandono con廿olar la sobrepoblad6n y garan心za｢ el

bienestar animal en esta ocasi6n quiero solicitarse alcalde que se me permita darle la

palabra a=ngeniero Andr台s Terれdire∝or de ambiente queねmbien ha venido hadendo

pane del desaHollo de la misma''.

Se充or alcalde: ''Tiene la palabra el se吊or director de ambiente municipal''.

Ingeniero Andr6s Teran director de ambiente: "Estimado sefior alcalde estimada

vicealcaldesa estimados concejales y concejalas y compafieros directores ciudadanfa que

nos ve y nos esouchan por los medios telematicos para nosotros como Direcci6n de

Ges血6n Ambienね1 y la Unidad de Bienesねr Animal es血ndamenね1 tener este proyecto de

Ordenanza para el con廿ol y la亡enenda responsable de perros y ga亡os en el cantdn Tena,

puesto que con esねOrdenanza podemos re即1a正zar la poblaci6n de peHos y gatos y la

tenencia respousable con los mas peque充os de nuestra casa es importante tambi6n esta

O｢denanza para con由buir con la salud函bli∽ 1a conⅥvencia ciudadana y sobre todo

cumpliendo la constituci6n el C6digo Organico del Ambiente y la Ley Organica de La Salud

hemos visto como direcci6n de ges出るn ambienね1 y comunidad bienes屯r anima=a

problematica actual que tenemos en el cant6n que es el abandono la sobrepoblaci6n de

mascoねs la鮒ねde con廿ol ｢eprodu咄vo inadecuadas condidones y el ma圧rato animal

que se ve en la ac山alidad por eso es imporねnte esねOrdenanza con sus obje髄vos que es

la promover la tenencia respo鵬able de pe町os y gatos re即1ar la reproducd6n protegerlos

del abandono y sobre todo conね｢ con ese me∽nismo en es亡e caso agradezco al concejo en

pleno en la cual en la Ordenanza ya esねblece un cen廿o de bienesねr animal un cen廿o de

bienes屯r animal que serまdesdnado para el con廿ol el tema de rehabiliねd6n de es亡os

animalitos que ham su柾do el abandono y han sumdo des皿皿ci6n en el cant6n Tena

ademまs establece la responsabilidades hacia los propietarios para que con ellos tambi6n

tengan esa responsabilidad de iden掘carlos como per ejemplo con los microchips

iden曲carlos en unaねbulad6n hemos ya levanねdo el p正me｢ censo poblacional del casco

urbano acまdel cant6n Tena′ en la mal son esねs hemmienねs que mos pemite pa｢a

garan庇ar las desparasiねciones la esteⅢizadones y como no poder reconocer el廿abajo

que Ⅵene ｢ealizando la unidad de bienesねr animal que en la ac血alidad va m台s de 1000

desparasitaciones y mas de 560 esterilizaciones sefior alcalde en esta Ordenanza tambi6n
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anima批os pe町os y gatos no est台n des心nados solo una reproducci6n y que no se vean en

las redes socia量es del亡ema de la comercializad6n de es亡e寄po de animates las medidas de

control como direcci6n de gesti6n anbienta=as campa充as que venimos realizando con el

tema de ester唖zaci6n masiva acまen el casco urbano y por ende vamos a la parte rural en

este pr6ximo a吊o los programas de adopci6n responsables que tenemos plasmado en la

Ordenanza pa｢a tener casas de acogida tener animates de compa乱a que noso廿os

podemos reinsemr acまen nues廿a cu旺ura ademまs las prohibiciones como es el tema del

abandono y maltrato el uso de animales para peleas el uso de animales para exhibirlos

nos〇億os hemos visto esa necesidad de con廿olar a toda la poblacidn que vende este髄po

de animales, hemos所sto como pasan en coches como pasan en soles y aguas vendiendo

peⅢitos vendiendo ga轟tos como que血era cualquier prenda de vesdr, 1as sandones y

mulねs sob｢e todo para que no sea solo responsabilidad del municipio sinoねmbi台n tener

esas mulねs por e=ncumplimiento, re備ro de mascoねs por el ma旺rato que hemos tenido

va巾as denundas y asi mismo la p｢ohibici6n de la tenencia帥ando量os animales in仙mplan

en el tema de su脆b旺at de bienesねr acまen la ciudadania, como condusi6n tenemos que

esta Ordenanza nos ayudara con el fomento a la responsabilidad de las tenencias de las

mascoねs la imporねncia de la pa巾icipad6n de la ciudadania hemos所s同gmpos que se

ban unido las universidades量KIAM y el暮ns債血to Tena, que mos han ayudado con estos

censos pobladonales en el tema de ｢escates, 1a aplicaci6n es廿icねa la conⅥvencia en廿e

humano animal y el bene債do a la comunidad animal se五〇r alcalde este es mi inteⅣend6n

se丘or concejal'',

Sefior Wilson Boh6rquez conceial: "Muchas gracias ingeniero con lo antes expuesto sefior

alcalde compafieros concejales solicito el apoyo para que se apruebe en primera

instancia'',

Sefior alcalde: "Muchas gracias se丘or director se丘or concejal hay la moci6n de aprobaci6n

por pane del se五〇r concejal Wilson Boh6rquez presidente de la comisi6n pemanente de

seⅣicios函blicos y saneamiento ambienね1心ene apoyo a la moci6n compa吊eras y

compa充eros concejales; tiene apoyo de parte de la concejala Leidy Sanchez proceda a

tomar voねd6n se充ora secreta正a''.

/ Se丘ora vicealcaldesa Regina Å1varez, ′′apoyo la moci6n′′,

/ Se充or concejal wilson Boh6｢que乙, ′`apoyo la moci6n'',

/ Se充or concejal Edgar cuvi, "apoyo la moci6n’'.

/ Se丘or concejal Luis Rodriguez, "apoyo la moci6n’’.

/ sefiora concejala Leidy sanchez, ``apoyo la moci6n''.

/ Se充ora concejala E正ka vargas "apoyo la mocidn''

/ Se充o正博concejal pacha sisa vargas, ′'apoyo la moci6n''

/ Sefior alcalde Timmy Reves: "Quiero antes de consignar mi voto felicitar a la

comisi6n s台que es屯para aprobaci6n en p正mera insねnda luego de esto vendrまa

un proceso de socializaci6n de pane de la comisi6n ya con las pa町oquias de i即al

manera con los ba調ios, pero quiero resalねr en p正mera insねncia la decisi6n de

es屯adm血is億ad6n y de nues廿os que正dos y que正das concejales de hacer posible
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animal creo que es亡os momentos son momentos hist6ricos para Tena′ hemos

empezado como adm血s亡｢ad6n ya a con亡ar con una Unidad de Bjenestar Animal

que eso es el primer paso que Tena necesitaba para proteger y buscar el bienestar

de nuestros animates y boy vamos hada el control y la tenenda responsable de

perros y gatos en el cant6n Tena′ pienso que esto hace posible gracias a la unidad

al trabajo de la comisi6n felicitaciones concejal Wilson Boh6rquez a los

compafieros miembros de esta comisi6n y para hacerles muy franco y sincero esto

se venfa trabajando desde el a充o 2014 imaginense esta administraci6n hace

posible que el ordenamiento jurfdico como este se d6 precisamente por esa

decisi6n nine de es亡e cuerpo colegiado de concejalas y concejales en este caso

制icitamuevamente po｢que anteriomente no hubo esa predisposici6n de trabaja｢

por este sector impo巾an亡e de nuestro cant6n Tena y hoy se ve re偶ejado

precisamente en los siete compafieras y compa丘eros concejales que con decisi6n

鉦me hoy van a ser posible que esta O｢denanza es亡e en vigenda y sobre todo

busque el cuidado y bienestar de nuestros perros y gatos del cant6n Tena′ asi que

mi voto es aねvor y nuevamente reiterar esa felicitaci6n a la comisi6n pemanente

de seⅣidos p心blicos y saneamiento ambiental. Mi vote es aねvor'',

Por secretaria se informa que se aprueba la moci6n por unanimidad.

EL CONCEJO MUNICIPAL:

REsOLv重e

PRIMERO: Aprobar en primera instancia el proyec亡o de Ordenanza para el control y

tenencia responsable de perros y gates en el cant6n Tena, con base al informe N○○ 001-

CPSPSA-202与de la Comisi6n Pemanente de Servicios P心blicos y Saneamiento Ambienta量.

SEGUNDO: Remitir el proyec亡o de Ordenanza a la Comisi6n Pe｢manente de Servidos

Pdblicos y Saneamiento Ambiental, para que contin心e con el trまmite legal pertinente,
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QUINTo c払usひ恥.

Concluido el orden del d子a, sin tener mまs puntos que tratar; siendo las 15H44 el sefior

alcalde dedara clausurada la sesi6n y　餌ma la presente acta, para constanda

conjuntamente con la directora de Secretaria General; que CERT萱FICA･

Tena, 18 de艇brero de 2025.

D廿;

rpFT EN+R. ∴


